



## **Procès-verbal de l'Assemblée Générale du Club en fauteuil roulant de La Côte du mercredi 7 février 2024 dans les locaux de la Romande Energie Services SA à Préverenges**

### **1. Accueil des membres**

Le Président Oliviero Iubatti ouvre l'Assemblée à 19 h. Il salue les 13 membres présents et les remercie. Vingt deux membres se sont excusés.

Il demande une minute de silence en hommage à Téo Haldi, joueur de Powerchair Hockey qui est décédé le 30 janvier 2024 à l'âge de 27 ans.

L'ordre du jour est le suivant :

- 1) Accueil des membres
- 2) Procès-verbal
- 3) Rapport du Président et des Chefs de Département
- 4) Rapport de gestion et des contrôleurs  
Comptes annuels 2023  
Rapport de la trésorière  
Rapport de révision
- 5) Décharge du comité
- 6) Budget 2024  
Rapport de la trésorière
- 7) Cotisations
- 8) Programme annuel
- 9) Election du comité, des délégués et des vérificateurs des comptes
- 10) Divers

L'ordre du jour est accepté à l'unanimité par l'Assemblée.

### **2. Procès-verbal**

Le Président soumet ensuite le procès-verbal de l'Assemblée générale du 8 février 2023 ainsi que les comptes 2023 et le bilan 2024. Ces documents ont été mis à disposition sur le site du CFRLC.

Ceux-ci sont acceptés à l'unanimité et la secrétaire remerciée pour leur rédaction.

### **3. Rapport du Président et des Chefs de département**

Cette année c'est avec une présentation Powerpoint qu'Oliviero a décidé de nous présenter les activités du club durant l'année 2023.



## Rapport du Président du Club en Fauteuil Roulant Activités 2023

Chers membres,

Au cours des douze derniers mois, nous avons connu de nombreuses réussites et avons pu surmonter plusieurs défis.

Comme vous le savez tous, le comité est composé de six personnes passionnées qui travaillent pour promouvoir l'inclusion et le sport adapté aux personnes en situation de handicap dans notre communauté. Malgré leur engagement le club n'a pas beaucoup évolué.

Probablement l'organisation des événements est également limitée. Il est donc important de réfléchir à des moyens pour dynamiser le club et encourager davantage de personnes à s'impliquer.

Les membres du comité comptent à leur actif environ **500 heures** réparties en plusieurs tâches, comme par exemple, les séances de comité, les séances organisées par l'ASP, l'organisation des rencontres, la participation des présidents à des séances de travail concernant l'ASP, le secrétariat et la comptabilité.

Les activités dites (bénévoles/honorifiques) totalisent **1000 heures** d'engagement. Ces heures concernent les activités de type matchs et entraînement de e-hockeyeurs, handbikes, et de remise en forme.

Le comité s'est réuni sept fois et une fois en vidéoconférence pour gérer les affaires courantes du club.

Il y a eu 21 entraînements de rugby à la salle de Mauverney à Gland et un tournoi à la salle du Rocher à Nyon.

Il y a eu 17 entraînements de Powerchair Hockey à la salle des Martines au Mont-sur-Lausanne et un tournoi avec qualification à Nottwil.

L'organisation de la dernière assemblée générale, qui s'est déroulée de manière positive, avec notamment une fondue chinoise appréciée de tous, a permis aux membres de discuter des activités passées et de planifier celles à venir. Cependant, il est dommage de constater que la sortie à l'arboretum n'a pas pu avoir lieu faute de participants. Il convient donc de trouver des moyens d'encourager les membres à participer à ce type d'événement.

Le point marquant de l'année a été sans doute l'organisation du tournoi national de Rugby en fauteuil à Nyon, qui s'est tenu le 3 et 4 juin. Ce fut une occasion de promouvoir notre club et de montrer les capacités sportives de nos joueurs. L'événement a été un succès et a attiré de nombreux joueurs, spectateurs et accompagnateurs de la Suisse entière. Il est important de souligner le travail et l'engagement de tous les bénévoles qui ont contribué à la réussite de cet événement.



Le 30 septembre, nous avons organisé un souper de soutien qui a réuni une centaine de personnes, ceci nous a permis de récolter CHF 7'000. Cet argent sera utilisé pour financer nos activités et notre participation à d'autres tournois et événements sportifs. De plus, une partie de cet argent sera utilisé pour réparer les fauteuils de l'équipe de Powerchair Hockey et de l'équipe de rugby. Nous remercions tous ceux qui ont participé à ce souper et qui ont contribué à sa réussite.

Chantal Guillaume a été récemment honorée lors de la soirée du bénévolat Awards qui a eu lieu à Nottwil le 5 décembre dernier. Parmi les 1200 bénévoles qui compte l'ASP, seulement 6 d'entre eux ont été sélectionnés pour recevoir cette distinction.

Ce prix n'aurait pas pu trouver une destinataire plus méritante que Chantal. Depuis de nombreuses années, elle s'investit énormément dans notre club, apportant son soutien inestimable à toutes les activités et initiatives que nous entreprenons. Sa passion, sa détermination et son dévouement sans faille ne passent pas inaperçus auprès des membres.

Nous sommes extrêmement reconnaissants de tout ce qu'elle fait pour notre club.

Pour terminer, une demande de détachement au club de rugby a été faite par des joueurs valaisans en collaboration avec Sophie Gnaegi de l'ASP. D'une part, cette demande nous a surpris énormément car la démarche a été faite sans consultation auprès de notre comité.

Malgré la méthode peu collaborative, il est important de soutenir cette demande pour encourager davantage de collaborations avec d'autres clubs et associations pour participer aux activités du club grâce au sport.

Il est important que nous continuions à travailler ensemble pour sensibiliser le public à nos besoins et obtenir le soutien dont nous avons besoin pour surmonter ces défis.

Je suis convaincu que, grâce à notre détermination et notre collaboration continue, nous pourrions surmonter les difficultés à venir et continuer à promouvoir l'inclusion et le sport pour tous.

Pour terminer un grand Merci à tout le comité et les bénévoles, Chantal, Natacha, Valentine, Patrick, Mihai Mathieu, Ines qui effectuent un travail incroyable, toujours dans la bonne humeur et sans compter leurs heures.

Cordialement,  
Oliviero Iubatti  
Président du Club en Fauteuil Roulant



## Rapport annuel 2023 de l'équipe des Whirldrivers

Inès Abdelli excusée, coach des Whirldrivers nous a fait parvenir son rapport annuel et c'est Valentine Gottofrey qui nous en fait la lecture.

L'année 2023 a été une année particulièrement compliquée.

En effet, le décès de Christian en 2022 a bousculé l'équilibre de l'équipe et contraint Téo à jouer le rôle de gardien. De plus, les deux premiers tournois de l'année (22 avril et 7 juin) ayant lieu à Saint-Gall, et, bien que j'aie trouvé et proposé des logements adaptés et à prix abordables, les joueurs et/ou leurs parents n'ont pas eu le courage de faire autant de route, privant les Whirldrivers d'une participation à ces deux journées de championnat.

La saison 2023/2024 a relativement bien commencé ; nous sommes passés de la dernière ligue à la NLB et le 23 septembre l'équipe a obtenu des résultats encourageants à Nottwil. Ce même jour Alain a reçu sa classification et a joué ses premiers matchs officiels.

Les 20 et 21 octobre j'ai suivi pour le club une formation sport suisse en fauteuil roulant à Nottwil et j'ai obtenu le titre « entraîneur SSFR2 » afin que le club obtienne plus de subventions.

Un porte-gourde ainsi que des embouts adaptés pour les crosses ont été achetés par le club. J'ai également demandé au club s'il était possible de faire un geste envers le père du capitaine de l'équipe dans la mesure où celui-ci est toujours présent et règle lors des entraînements les soucis techniques/mécaniques avec ses propres outils. Un cadeau lui a été remis.

De plus, le 16 décembre dernier, des représentants du comité ont offert à toute l'équipe un apéro dinatoire lors du dernier entraînement de l'année.

Au mois de novembre, Michaël est venu essayer le powerchair hockey et cela semble lui avoir plu. Il pourrait reprendre le poste de gardien à la saison prochaine.

Bien que les liens entre les joueurs et moi soient de plus en plus forts, il me paraîtrait intéressant de pouvoir être deux coachs pour que la charge soit un peu plus légère à assumer, notamment en alternant parfois la présence aux entraînements. En effet, ayant achevé mes études, je ne sais pas ce que l'avenir me réserve et bien que je n'aie nulle envie d'abandonner les joueurs auxquels je tiens énormément, je ne peux pas dire à l'heure actuelle combien de temps je pourrai encore assumer mon rôle de coach de manière continue.

La saison 2023/2024 se poursuit avec un tournoi à Bâle le 27 janvier 2024.

Inès Abdelli, coach des Whirldrivers



## **Rapport de Patrick Catillaz pour les entraînements de remise en forme du lundi**

L'équipe du lundi s'est réunie 21 fois pour le rugby en 2023, à la salle de Mauverney à Gland.

Le club a organisé un tournoi de rugby les 3 et 4 juin 2023. Nous avons eu 4 équipes qui se sont affrontées durant ce week-end. Le tournoi a été remporté par les Blue White Eagles, suivi des Fighting Snakes, Grizzlies Bern et en dernière place, les Flying Dahus.

Ce fut un plaisir de revoir un tournoi à Nyon après tant d'années et on a pu constater que le niveau de jeu a bien évolué. L'ambiance du week-end a été fantastique, tant au niveau de la bonne humeur que du fair-play.

Nous remercions l'ensemble du comité, ainsi que leurs proches qui n'ont pas ménagé leurs efforts pour que le week-end soit une réussite.

Lors du dernier entraînement de l'année, nous avons pu partager un moment convivial sous forme d'un repas au restaurant chinois.

L'année 2024 risque d'être plus compliquée car les joueurs valaisans ont décidé de former une équipe dans leur canton.

Afin de conserver une équipe à Gland, nous sommes à la recherche de nouveaux joueurs, même les valides sont les bienvenus.

Nous remercions infiniment les aides qui se sont impliqués toute l'année tant pour les entraînements que pour le tournoi, Valentine, Mihai, Didier, Marc et Yves.

Patrick Catillaz

Oliviero demande si l'Assemblée approuve le rapport du Président et les rapports des Chefs de département.

Ces rapports sont approuvés par l'Assemblée.

## **4. Rapport de gestion et des contrôleurs**

La parole est donnée à Natacha Hess qui nous donne un aperçu des comptes du club. Tous les membres ont pu les consulter sur le site.

### **Rapport de la trésorière Comptes 2023**

Chers Membres, voici quelques informations sur les comptes 2023 :



#### A) BILAN : Actif et Passif

##### Compte 1010 Compte postal :

A la demande de l'ASP, nous avons ouvert un compte postal. Ce dernier est nécessaire pour l'encaissement des cotisations facturées depuis 2023 par l'ASP.

##### Compte 1010 CCP et 1020 BCV

Le total des liquidités est de CHF 36'028.93, en baisse par rapport à 2022.

##### Compte 1090 Actifs transitoires :

Les actifs et passifs transitoires permettent la délimitation temporelle des charges et produits. Concrètement cela signifie qu'une charge ou un produit, ne peut être imputé dans une année fiscale que si la charge ou le produit est effectif dans cette même année fiscale. Si cela n'est pas le cas, on utilise alors un compte transitoire pour corriger l'exercice et reporter ainsi la charge ou le revenu sur la bonne année.

Le solde de ce compte de CHF 3'186.65 est réparti ainsi :

- Montants refacturés aux joueurs de l'équipe de Powerchair pour la réparation de leur chaise (En effet, 10% des montants des réparations est à la charge des joueurs), solde pour 2021, pour CHF 814.75. Les joueurs concernés ont été relancés.
- Montants refacturés aux joueurs de l'équipe de Powerchair pour la réparation de leur chaise, pour 2023, pour CHF 871.90
- Promesses de don pendant le repas de soutien, non encore encaissées, CHF 1'500.--

##### Compte 1800 Matériel E-hockey :

Le club avait besoin d'un nouveau fauteuil pour son équipe de E-hockey et a profité d'une action de Dégonda pour en acquérir un nouveau en 2022. Il est amorti en 3 ans, prorata temporis.

##### Compte 1900 Matériel Club CFRLC :

L'ordinateur de notre secrétaire est maintenant entièrement amorti, est resté dans les comptes pour CHF 1.-.

##### Compte 1990 Caution :

Il s'agit d'une caution de CHF 50.- donnée à la commune de Gland pour une clé de la salle de sport pour les entraînements. Il ne s'agit pas d'une charge, étant donné qu'à la restitution de cette clé, la caution sera rendue.

##### Compte 2090 Passifs transitoires :

Dans ce compte se retrouvent les produits encaissés d'avance (c'est-à-dire les cotisations 2024 encaissées en 2023) ainsi que les charges 2023 non encore payées. Cette année le solde de CHF 3'130.- correspond à l'indemnité d'un moniteur sportif non encore payé et à la facture annuelle de la ligue de Powerchair.

#### BILAN :

Le total de notre bilan 2023 s'élève à CHF 47'993.28.



Le résultat 2023 est une perte de CHF 5'088.52 (contre une perte de CHF 4'637.85 en 2022). Pour rappel, le budget prévoyait une perte de CHF 6'920. L'exercice est donc légèrement meilleur que prévu mais reste déficitaire.

#### B) COMPTE DE RESULTAT : Charges et Produits

##### Compte 4000 Indemnité moniteurs Gland :

Il s'agit des indemnités versées à notre coach sportif, Valentine, pour les entraînements à Gland. Elle est dédommée à hauteur de CHF 50.- / Heure.

##### Compte 4200 Frais/Entretien matériel :

Les goals de Powerchair Hockey ont été refait.

##### Compte 4500 inscriptions tournois

L'équipe de rugby a participé à un tournoi à Mörschwil, d'où le total plus élevé que d'habitude de ce compte.

##### Compte 4550 Sorties loisirs du club

Tous les vols en parapente n'ont pas encore pu être réalisés. Seuls les vols faits ont été comptabilisés. Ce compte totalise également les repas de Noël de nos 2 équipes sportives.

##### Compte 4570 Tournoi de rugby

Le tournoi de rugby organisé les 3 et 4 juin 2023 a remporté un vif succès auprès des joueurs. Il est constaté des entrées pour CHF 13'446.85 et des dépenses pour CHF 13'575.50. Le tournoi est donc quasiment à l'équilibre, avec une petite perte de CHF 128.65.

##### Compte 5000 indemnité entraîneurs e-hockey

Il s'agit des indemnités versées à nos coachs sportifs de l'équipe de e-hockey. Ils sont dédommés à hauteur de CHF 50.- /Heure

##### Compte 5200 Frais d'entretien/réparation & révision matériel e-hockey

Cette année a une nouvelle fois été chargée du point de vue de l'entretien des chaises de e-hockey et un certain nombre ont dû être réparées, révisées, adaptées. D'où le total de CHF 8'935.75. Pour rappel, 10% du montant des réparations est refacturé au joueur et il lui est demandé, autant que possible, d'amener et de récupérer son fauteuil chez le prestataire. Cela permet de sensibiliser les joueurs au coût des réparations et de les limiter.

##### Compte 5390 Amortissement matériel :

La charge de l'achat du nouveau fauteuil est répartie sur 3 ans, prorata temporis.

##### Compte 5500 inscriptions tournois, licences, cours :

Montant stable, composé des licences et de la cotisation annuelle de la fédération Swiss Powerchair Hockey.

##### Compte 5550 Location salle e-hockey

Pour rappel, la salle est louée 60.- CHF/heure. Le Mont-sur-Lausanne nous facture toutefois 2h par entraînement, alors que nous bénéficions de la salle pendant 3 heures au total. Depuis cette année nous louons également un local d'entreposage pour le matériel. Le coût annuel est de CHF 600.-



#### CHARGES :

On constate donc un total de charges de CHF 29'242.77 contre CHF 21'261.15 en 2022. Cette augmentation provient principalement des réparations des chaises e-hockey et de l'amortissement de la nouvelle acquisition sur une année complète.

#### Compte 3000 Cotisations membres actifs :

Les cotisations sont de CHF 4'120.- contre CHF 3'755.- en 2022. La facturation directement par l'ASP incite nettement plus nos membres à payer.

#### Compte 3020 Cotisations membres soutien :

Les cotisations des membres de soutien sont à la hausse pour totaliser CHF 720.-. Là aussi, la facturation directement par l'ASP incite nos membres à payer.

#### Compte 3030 Dons CFRLC :

Un énorme merci à tous nos généreux donateurs.

#### Compte 3050 Repas de soutien CFRLC :

Un magnifique repas de soutien a été organisé en septembre 2023. Ce dernier a permis de récolter CHF 6'881.85.

Ce bénéfice résulte de la différence entre les entrées de CHF 16'176.50 et les dépenses de CHF 9'294.65.

Un énorme merci à nos généreux donateurs et sponsors !! Qui a eux seuls totalisent CHF 3'855. Concrètement cela signifie que sans les dons, le bénéfice ne serait que de CHF 3'026.85.

#### Compte 3110 et 3111 Subvention OFAS :

Les subventions sont en hausse, grâce à l'augmentation du nombre d'entraînements sportifs.

#### PRODUITS :

On constate donc un total de produits de CHF 24'154.25 contre CHF 16'623.30 en 2022.

Il en résulte donc pour 2023 une perte de CHF 5'088.52, confirmant ainsi les chiffres du bilan.

Conclusions de votre trésorière : L'exercice 2023 est déficitaire.

La réalité est que nos membres sont de moins en moins nombreux et que les charges elles, augmentent. Il en résulte un déséquilibre qui aura tendance à persister selon toute vraisemblance. Heureusement, le capital du club permet d'encaisser ce surplus de charge. Mais à terme, il faudra trouver des solutions pour pérenniser notre club ou alors réduire les coûts.

Une adaptation des cotisations est aussi à considérer.

Oliviero nous informe que lors de la dernière assemblée des Présidents, ceux-ci se sont rendu compte que tous les clubs rencontraient les mêmes problèmes, soit financier ou de participation.

Il faut que chaque club trouve la meilleure solution peut être en trouvant de nouveaux membres, soit en s'unissant avec un ou plusieurs clubs, ce qui n'est pas toujours simple.



Les différents Clubs romands pourraient s'unir lors de manifestations récréatives.

Patrick Catillaz demande si le club a reçu la facture de l'Atelier Roues Libre à Penthalaz concernant l'achat de 5 pneus et 5 chambres à air pour les chaises de rugby. A ce jour elle ne nous est pas parvenue.

A ce sujet, Daniel Joggi suggère de faire une demande auprès de la Loterie Romande pour le matériel nécessaire aux réparations de chaises de sports ou de chaises de rugby. Un courrier sera adressé prochainement.

Il nous faut également trouver des entreprises ou des particuliers pour du sponsoring régulier ou occasionnel.

Votre comité va s'y employer lors de son prochain comité.

Le Président remercie Natacha pour son excellent travail et la clarté de ses commentaires.

**Rapport de Révision :** Marc Pittet nous en donne lecture

Marc Pittet et Cathy Guignard ont audité les comptes annuels 2023 ainsi que l'annexe.

L'Assemblée générale approuve les comptes 2023 ainsi que l'annexe et donne décharge à la trésorière.

Vu le peu de participation à notre assemblée générale depuis quelques années ce sont toujours les mêmes personnes qui font le contrôle des comptes. Marc propose que pour l'année prochaine, le contrôle puisse se faire en présentiel. De plus, il faut prévoir de la relève.

Les comptes sont approuvés par l'Assemblée.

## 5) Décharge

Décharge est donnée aux organes responsables et des remerciements sont adressés à la trésorière pour la bonne tenue de la comptabilité.

## 6) Budget

La parole est donnée à Natacha Hess qui nous présente le budget 2024. Le budget ressemble aux budgets des années précédentes. A noter quelques différences :

- Légère augmentation des cotisations vu le fort taux d'encaissement par l'ASP (cptes 3000 et 3020)
- 2024 sera une année calme, sans tournoi spécifique ni repas de soutien. Celui-ci est organisé qu'une année sur deux.



- Augmentation du budget pour l'entretien des chaises de rugby qui doivent être renouvelées (cpté 4200)
- Un petit budget pour les sorties, notamment le report des vols parapentes qui n'ont pas pu avoir lieu cette année (cpté 4550)

Ce budget est fortement déficitaire. La principale problématique provient du coût d'entretien des chaises de sports. Votre comité va lors de son prochain comité se pencher sur une stratégie de sponsoring.

Nous comptons sur vous tous pour sensibiliser et inciter vos proches à devenir membres (actifs ou passifs), ou à devenir donateur ou sponsor que cela soit régulièrement ou ponctuellement. Nous comptons donc sur la générosité de tous, pour réduire ce déficit au maximum et nous vous le présentons ainsi, car les finances de notre club permettent d'absorber ce déficit au cas où il se réaliserait.

Nous prenons en considération la proposition de Daniel Joggi de faire appel à la Loterie Romande et nous allons continuer de proposer et d'organiser un repas de soutien tous les deux ans. En 2025 on fêtera les 40 ans du Club.

Le budget 2023 est approuvé par l'Assemblée et nous remercions la trésorière pour son excellent travail.

## 7) Cotisations

Les cotisations sont dorénavant facturées par l'Association Suisse des paraplégiques (ASP). Il n'y a plus que deux cotisations, soit :

- Membres Actifs Fr. 50.-
- Membres Passifs Fr. 20.-

La question se posait s'il fallait augmenter ou pas les cotisations. Après délibération celles-ci ne seront pas modifiées.

Les cotisations sont approuvées par l'Assemblée.

## 8) Programme annuel

Les derniers vols en parapente pourront avoir lieu courant 2024.

Vu le succès rencontré, nous allons organiser à nouveau la Balade au sentier Handicap & Nature à Villars-Tiercelin le 8 juin 2024.



Cette année nous proposons une sortie à choix pour le 21 septembre 2024. Le nombre de participant déterminera la destination retenue.

- Visite des Forces Motrices Hongrin-Léman SA à Veytaux
- Visite du Papiliorama à Kerzers
- Sortie au Moléson

Un flyer d'information sera envoyé aux membres ainsi qu'un doodle pour la proposition de sortie à choix.

Oliviero nous informe que le vol en montgolfière est de nouveau d'actualité. En effet les Tessinois vont finalement pouvoir l'organiser à Château d'Oex.

Un flyer d'information sera envoyé aux membres ainsi qu'un doodle pour la proposition de sortie à choix.

## 9) Election du comité, des délégués et des vérificateurs des comptes

Les membres du comité se représentent en bloc :

Iubatti Oliviero	Président
Guillaume Chantal	Secrétaire
Hess Natacha	Caissière
Favre Mathieu	Responsable des Sports
Gottofrey Valentine	Responsable salle de Gland
Catillaz Patrick	Suppléant aux sports et coach d'entrée nouveaux membres

Le comité est réélu par acclamation.

### Délégués :

Cette année, ce sont Françoise et Daniel Joggi qui se rendront à l'Assemblée des délégués de l'ASP à Nottwil le 4 mai 2024. Nous les remercions.

Oliviero va leur transmettre les documents nécessaires pour les votations lors de l'AD.

### Vérificateurs des comptes :

Les vérificateurs des comptes sont Cathy Guignard et Daniel Paquier et le suppléant Marc Pittet.

Ils sont élus à l'unanimité par l'Assemblée.

## 10) Divers

Oliviero prend la parole et informe l'Assemblée que le comité a décidé de participer au concours des Retraites Populaire, Solidarité 2024 doté d'un prix de 200'000.-.

Notre choix s'est porté sur un projet de camping-car pour les personnes à mobilité réduite.



Une vidéo va être réalisée prochainement avec le concours de la famille Hess et le dossier sera déposé avant le 30 avril 2024.

Patrick Catillaz demande si les Webinaires sont toujours d'actualités. Réponse : oui

Daniel Joggi se dit prêt et intéressé à présenter son voyage en Namibie. Nous allons mettre en place ce projet pour l'automne 2024.

Le Président remercie l'Assemblée et lève la séance à 20h15

La secrétaire